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РЕЗЮМЕ

Я. С. Яскевич
Методология и этика сетевой экономики: вызовы информацион-

ного общества

В статье раскрывается статус и проблемное поле инновационной модели 
сетевой экономики в условиях вызовов информационного общества. Выявля-
ется специфика функционирования сетевой экономики и политики. Обосно-
вывается тезис о необходимости разработки правил и норм сетевого этикета. 

Ключевые слова: виртуальная реальность; сетевая культура; политиче-
ское пространство; сетевая экономика; управление; электронное правитель-
ство; этика Интернета.

Л. А. Гиткович
Институциональные основы формирования национальной модели акци-

онерной собственности

В статье анализируется теоретический аспект экономической природы ак-
ционерной формы собственности, рассматривается ее эволюционное развитие 
и функции. Достаточно большое внимание уделено раскрытию особенностей 
акционерной собственности по сравнению другими формами собственности. 

Ключевые слова: акционерная собственность; акционерная форма хозяй-
ствования; модели акционерной собственности; институционализация.

А. А. Ващило
Особенности развитие транспортно-коммуникационных услуг в 

Республике Беларусь в контексте мировых экономических процессов

В статье рассмотрено развитие транспортно-коммуникационных услуг в 
Республике Беларусь в контексте мировых тенденций. В частности, был из-
учен опыт Германии, стран Европейского союза в целом и Китая по оказанию 
транспортно-коммуникационных услуг. Анализируются возможности приме-
нения данного зарубежного опыта в экономических условиях Республики Бе-
ларусь.

Ключевые слова: транспортно-коммуникационные услуги в Республике 
Беларусь; зарубежный опыт; транспортно-логистическая деятельность; транс-
портно-логистические центры.

А. Ю. Лупина
Экономическое содержание электронной коммерции

Актуальность статьи обусловлена потребностью формирования понятийно-
категориального аппарата в сфере электронной коммерции. В ней исследуют-
ся разные подходы к экономическому осмыслению электронной коммерции, 
дается определение понятия «электронная коммерция» и ее предметной об-
ласти.

Ключевые слова: электронная коммерция; электронная торговля.



136

И. Л. Акулич, В. В. Мачалова
Управление каналами распределения на внешних рынках

В статье выявляется сущность канала распределения, указываются ос-
новные факторы, определяющие эффективность функционирования каналов 
распределения, особое внимание уделяется созданию и функционированию 
систем управления каналами распределения на внешних рынках.

Ключевые слова: внешний рынок; канал распределения; косвенное рас-
пределение; прямое распределение.

В. И. Дорошко
Репутационные активы организации: понятие, классификация, 

анализ эффективности использования

В статье приведены результаты исследования подходов к определению по-
нятия «репутационный актив», дана критическая оценка правомерности ис-
пользования такого понятия в управленческом учете. Автором подготовлена 
собственная модель классификации репутационных активов и приведены ал-
горитмы расчета фактической и прогнозной величин эффективности их ис-
пользования в целях повышения инвестиционной привлекательности бизнеса 
и поддержания лояльности заинтересованных лиц.

Ключевые слова: деловая репутация; репутационный актив; нематериаль-
ные активы; деривативы.

Л. М. Синица, Д. В. Филипченко
Совершенствование инжиниринга бизнес-процессов

Исследованы и предложены варианты усовершенствования бизнес-про-
цессов конкретной организации по продаже откосных систем. Инжиниринг 
бизнес-процессов с использованием программы Fox maneger позволил четко 
прописать функции и распределить их за ответственными по всему процессу 
продаж, вплоть до управления дилерами. 

Ключевые слова: бизнес-процессы; объем продаж; инжиниринг.

М. И. Долган
изменение свойств полимерных подошвенных материалов в про-

цессе старения при хранении

Описаны три группы материалов, выбранных для исследования естествен-
ного старения полимерных материалов для низа обуви. Получены коэффициен
ты старения по нескольким физико-механическим характеристикам.

Ключевые слова: полимерные материалы; естественное старение; термо-
эластопласт.

А. И. Харитончик
Эффективность инфляционного таргетирования в переходной 

экономике

В статье с использованием метода «синтетического контроля» анализирует
ся эффективность использования инфляционного таргетирования в государ-
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ствах с переходной экономикой. Сделан вывод, что применение инфляцион
ного таргетирования способствовало снижению уровня и волатильности 
инфляции, поддержанию сбалансированной экономики и развитию финансо-
во-кредитных отношений.

Ключевые слова: инфляционное таргетирование; метод «синтетического 
контроля»; инфляция; монетарная политика; экономический рост.

А.С. Стрижевич
Транспарентность деятельности Центрального банка

Целью данной статьи является поиск оптимальной степени прозрачности 
деятельности центрального банка для достижения целей денежно-кредитной 
политики государства.

Благодаря четкому разъяснению подходов, лежащих в основе принима-
емых в денежно-кредитной сфере решений, усилится воздействие денежно-
кредитной политики на экономические процессы, в том числе за счет обеспе-
чения более эффективного формирования рыночных ожиданий.

Ключевые слова: транспарентность; денежно-кредитная политика; инфор-
мационная прозрачность.

Ю. Ю. Сафронов
Неопределенность котировки на финансовом рынке

В статье обосновывается необходимость прогнозирования котировок на 
различных сегментах финансового рынка, а также показывается актуальность 
разработки аналитических методик и применения наиболее эффективных тех-
нологий.

Ключевые слова: котировка; финансовый рынок; прогнозирование; бир-
жевая торговля; нелинейные динамические модели.

Е. Н. Мармилова
Налоговое стимулирование как процесс: сущность, этапы, меха-

низм реализации

В данной статье раскрывается сущность процесса налогового стимулирова-
ния, определены основные принципы и этапы его осуществления. Предложен 
авторский алгоритм определения целесообразности мер налогового стимули-
рования.

Ключевые слова: налоговое стимулирование; налоговые льготы; принци-
пы налогового стимулирования; эффективность налогового стимулирования.

М.В. Давыденко
Правовая природа реорганизации юридических лиц

Автором анализируются отдельных определения реорганизации юридиче-
ского лица, показывается, что с помощью института реорганизации сохраня-
ется стабильность гражданского оборота, обеспечивается правопреемство по 
всему комплексу прав и обязанностей в отношении третьих лиц, а следова-
тельно, и прочность договорных и хозяйственных связей. Обращается внима-
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ние на правопреемство как необходимый признак реорганизации юридическо-
го лица, а также раскрывается его особенности.

Ключевые слова: реорганизация; слияние; присоединение; разделение; 
выделение; преобразование; правопреемство.

Е. В. Рябова
Содержание договора доверительного управления имуществом

В статье на основе анализа нормативных правовых актов Республики Бе-
ларусь и Гражданского кодекса Российской Федерации, учебных и научных 
изданий последних лет определяется содержание договора доверительного 
управления имуществом.

Ключевые слова: доверительное управление имуществом; доверительный 
управляющий; договор; условия. 

В. Г. Наталевіч
Мадэліраванне вучэбнага перакладнога слоўніка па эканаміцы

Аўтар распрацоўвае і апісвае параметрычную мадэль руска-беларускага слоўніка 
эканамічных тэрмінаў. Належная ўвага пры стварэнні мадэлі слоўніка надаецца 
выпрацоўцы навукова абгрунтаваных прынцыпаў адбору спецыяльнай лексікі. Вы-
лучаюцца тэматычны прынцып, прынцып нарматыўнасці і прынцып вучэбна-мета-
дычнай мэтазгоднасці. Аўтарам вызначаецца пабудова макра- і мікраструктуры пера-
кладнога двухмоўнага тэрміналагічнага слоўніка.

Ключевые слова: тэрмінаграфія, функцыя слоўніка, прынцыпы адбору тэрмінаў, 
мадэль слоўніка.



ABSTRACTS

Yadviha Yaskevich
Methodology and Ethics of Network Economy: Challenges of 

Information Society

The article discloses the status and the problem field of the innovative model 
of network economy under conditions of challenges of information society. 
Peculiarities of functioning of network economy and politics are revealed. The 
thesis about the need to develop the rules and norms of netiquette is substantiated.

Keywords: virtual reality, net culture, political space, network economy, 
electronic government, Internet ethics.

Liudmila Hitkovich
Institutional Framework for Formation of National Model of Stock 

Ownership

The article examines the institutional framework for the formation of corporate 
ownership and joint-stock form of management. The characteristic features and 
criteria for distinguishing various patterns of stock ownership are identified. 
Particular attention is paid to substantiation of the national model of stock 
ownership.

Keywords: stock ownership, joint-stock form of management, stock ownership 
patterns, institutionalization.

Hanna Vashchyla
Peculiarities of Transport and Communication Services Development 

in the Republic of Belarus in the Context of World Economic Processes

The article examines development of transport and communication services in 
the Republic of Belarus in the context of world trends. In particular, experience 
of Germany, the European Union countries in general as well as China was 
studied in providing transport and communication services. Possibility is analyzed 
to implement the international experience concerned in economic conditions of 
the Republic of Belarus.

Keywords: transport and communication services in the Republic of Belarus, 
international experience, transport and logistic centers.

Alina Lupina
Economic Subject Matter of Electronic Commerce

The relevance of the article is determined by the need to form the conceptual 
and categorial framework in the field of e-commerce. The article discusses 
different approaches to economic understanding of e-commerce, gives a definition 
of the notion of e-commerce and its domain.

Keywords: e-commerce, e-trade.
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Ivan Akulich, Viktoryia Machalova
Management of Distribution Channels in External Markets

The article reveals the essence of the distribution channel, identifies the 
main factors determining the efficiency of distribution channel operation, with 
a special focus on the establishment and functioning of the control systems of 
distribution channels in external markets.

Keywords: external market, distribution channel, indirect distribution, direct 
distribution.

Vitali Daroshka
Organization’s Reputation Assets: Notion, Classification, 

Effectiveness Analysis
 
The article gives the research findings in the field of national and international 

approaches to the definition of the notion of ‘reputational asset’; critical assessment 
is given of appropriateness of using this notion in management accounting. The 
author’s own model of reputation assets classification is suggested; algorithms 
are given for calculating actual and forecast values of economic effectiveness 
of their use in order to increase the investment attractiveness of business and 
maintain stakeholder loyalty.

Keywords: business reputation, reputation asset, business-process, intangible 
assets, derivatives.

Liubou Sinitsa, Darya Filipchanka
Improving Engineering of Business Processes

Variants of improving business processes of a specific organization involved 
in selling wing wall systems are suggested and analyzed. Engineering of business 
processes based on the application of Fox Manager allows to specify the functions 
and allocate them to the employees accountable throughout the whole sales 
process up to dealer supervision.

Keywords: business processes, sales volume, engineering. 

Maryia Dauhan
Changes in Properties of Polymer Materials in the Course of Aging 

during Storage 

Three groups of materials are described selected for examination of natural 
aging of polymer materials for footwear soles. Aging coefficients have been 
obtained according to certain physical and mechanical characteristics. 

Keywords: polymer materials, natural aging, thermoelastoplast.

Anatoli Kharytonchyk
Effectiveness of Inflation Targeting in Transition Economy

The author analyzes effectiveness of inflation targeting in transition economy 
countries based on synthetic control method. The conclusion is drawn that 
the use of inflation targeting has contributed to the reduction in the level and 
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volatility of inflation, to the maintenance of economic balance, and development 
of monetary relations.

Keywords: inflation targeting; synthetic control method; inflation; monetary 
policy; economic growth.

Aliaksandra Stryzhevich 
Transparency of Central Bank Activity
 
The objective of this article is to find the optimum transparency degree for the 

Central Bank activity in order to achieve the goals of the government monetary 
policy. Due to clarification of the approaches that underpin decisions made in 
the monetary sphere, the impact of monetary policy on economic processes will 
be amplified, among other things, thanks to more efficient formation of market 
expectations.

Keywords: transparency; monetary policy; information transparency.

Yury Safronau
Uncertainty of Financial Market Quotes 

The article substantiates the necessity of forecasting quotes in different 
segments of the financial market, and shows the urgency of developing analytical 
procedures and application of most effective technologies.  

Keywords: quote; financial market; forecasting; stock market trading; 
nonlinear dynamic models.

Katsiaryna Marmilava
Provision of Tax Incentives as a Process: Essence, Stages, 

Implementation Mechanism

This article reveals the substance of the process of tax incentive provision, 
identifies basic principles and stages of its implementation. The author offers an 
algorithm to determine the feasibility of tax incentives.

Keywords: provision of tax incentives, tax exemptions principles of tax 
incentives, effectiveness of tax incentives.

Maryia Davydenko
Legal Nature of Reorganization of Legal Entities

The author analyzes some scientific definitions of the legal entity reorganization, 
shows that with the help of the reorganization institution, stability of civil 
turnover is maintained, legal succession is provided in the full range of rights and 
obligations in relation to third parties, and hence the strength of contractual and 
economic ties. Attention is drawn to the legal succession as a necessary feature of 
the reorganization of the legal entity, with disclosure of its features.

Keywords: reorganization, merger, affiliation, division, spin-off, transformation, 
legal succession.
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Alena Riabova
Content of Agreement for Trust Administration of Property 

Based on the analysis of legal acts of the Republic of Belarus and the Civil 
Code of the Russian Federation, recent educational and research publications, 
the content of the agreement for trust administration of property is described, 
the subject matter of the agreement under consideration and the object of trust 
administration are specified. 

 
Olga Natalevich
Modeling Student’s Bilingual Dictionary of Economics

The author develops and describes a parametric model of the Russian-Belarusian 
dictionary of economic terms. When creating the model due attention is paid 
to developing well-grounded principles of selecting specialist lexis. Thematic 
principle, normative principle and principle of teaching and methodological 
viability are singled out. The author identifies the framework of the macro and 
microstructure of a bilingual terminological dictionary. 

Keywords: terminography, dictionary function, principles of term selection, 
dictionary model.  


